

03. Sitzung des Fachschaftsrates Medien

Protokoll vom
02.05.18

Name	Vorname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2017/18				
Breitmeier	Stefani	BVB17	Ja	Ja
Giesert	Anna Lena	MTB17	Ja	Ja
Meinhold	Joey	MTB17	Ja	Ja
Mütze	Maxine	BVB17	Ja	Ja
Philipp	Hazel	BKB15	Ja	Ja
Richter	Raphael	BVB17	Ja	Ja
Seifert	Anna	BVB17	Ja	Ja
Trieb	Joachim	DTB17	Ja	Ja
Wiechmann	Alexa	BVB17	Ja	Ja
Wolfsteller	Robert	MTB16	Ja	Ja
Zimmermann	Lisa	BVB17	Ja	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder				
Klöppel	Marcus	VMM16	Ja	Nein
Wilhelm	Katharina	BVB16	Ja	Nein
Gäste				
Großmann	Marion		Nein	Nein
Ameling	Stephanie		Ja	Nein
Ehnert	Daniel		Ja	Nein
Lingslebe	Martin		Ja	Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:

16.05.2018, 14:00 Uhr

TOP	Inhalt	Pflichtiger
	<p>Beschlussfähigkeit:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Der Fachschaftsrat Medien ist mit 10 von 11 gewählten Mitgliedern <ul style="list-style-type: none"> ◦ 2/3 Mehrheit erreicht • 14:15 Uhr: Joey Meinhold verlässt die Sitzung • 14:22 Uhr: Joey Meinhold betritt die Sitzung • 14:23 Uhr: Stephanie Ameling verlässt die Sitzung • 14:51 Uhr: Anna Seifert und Lisa Zimmermann verlassen die Sitzung. <ul style="list-style-type: none"> ◦ Der Fachschaftsrat Medien ist mit 8 von 11 gewählten Mitgliedern beschlussfähig. • 14:58 Uhr: Anna Lena Giesert verlässt die Sitzung • 15:00 Uhr: Anna Lena Giesert betritt die Sitzung • 15:01 Uhr: Maxine Mütze betritt die Sitzung <ul style="list-style-type: none"> ◦ Der Fachschaftsrat Medien ist mit 9 von 11 gewählten Mitgliedern 	

	<p>beschlussfähig</p> <ul style="list-style-type: none"> • 15:26 Uhr Marcus Klöppel verlässt die Sitzung. • 15:27 Uhr: Marcus Klöppel betritt die Sitzung • 15:50 Uhr: Anna Lena Giesert verlässt die Sitzung • 15:52 Uhr: Anna Lena Giesert betritt die Sitzung • 16:01 Uhr: Nils Fischer betritt die Sitzung • 16:19 Uhr: Anna Seifert betritt die Sitzung 	
	<p>Protokoll:</p> <p>TOP 02.05.2018:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Vorstellung Marion Großmann 2. Studentisches Netzwerken 3. Brandschutzlehrgang 4. Podcast-Anfrage Verpackungstechnik 5. Digitalisierung EIT-Museum 6. StuRa 7. Fakultätsratssitzung 8. Sonstiges <ul style="list-style-type: none"> • Martin stellt GO-Antrag auf Aufnahme des TOP Entschädigung Klettern als TOP 8 <ul style="list-style-type: none"> ○ Keine Widerrede • Marcus stellt GO-Antrag auf Aufnahme des TOP Unterstützung Philosophisches Magazin als TOP 9 <p>Protokoll 02.05.2018</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 Vorstellung Marion Großmann 2 Studentisches Netzwerken 3 Brandschutzlehrgang 4 Podcast-Anfrage Verpackungstechnik 5 Digitalisierung EIT-Museum 6 StuRa 7 Fakultätsratssitzung 8 Entschädigung Klettern 9 Unterstützung Philosophisches Magazin 10 Sonstiges 	
1	<p>Vorstellung Marion Großmann</p> <ul style="list-style-type: none"> • Entfällt, da Marion Großmann nicht anwesend • Per Umlaufbeschluss mit 10/0/1 als StuKo Mitglied bestätigt 	
2	<p>Studentisches Netzwerken</p> <ul style="list-style-type: none"> • Stephanie Ameling: Ansprechpartner für ausländische Studierende benötigt, auch während des Bewerbungsprozesses um über den Studiengang zu informieren und bei Studienfahrten aus dem Ausland für Führungen die medienspezifisch sind. <p>Studentische Vertretung für Prüfungsausschuss: Ansprechpartner für ausländische Studierende, um diesen spezifisch bei Fragen auszuhefen.</p> <p>Ist Hilfe bei ausländischen Studierenden meinerseits notwendig?</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ Robert: Austausch mit Russischer Hochschule, bei deren Besuch in Leipzig wäre bei solchen Veranstaltungen eine Unterstützung hilfreich. Name des zuständigen Professors wird noch weitergeleitet. Vorher noch eine Abklärung mit dem Professor, ob dieser mit dem Arrangement einverstanden ist. 	

	<ul style="list-style-type: none"> • Mentorenprogramm: wenig genutzt von studentischer Seite, verständlich da hohe Anforderungen. Ein ergänzendes Programm: Mentoren in derselben Matrikel für ausländische Studierende bezüglich der Studieninhalte. Rückmeldung diesbezüglich wünschenswert. Erstsemester könnten vor Studienbeginn durch die Vorkurse erreicht werden. <ul style="list-style-type: none"> ○ Robert: Maximal Hälfte der Matrikel im Vorkurs ○ Marcus: Kann über das Dezernat Technik geklärt werden, da die neuen Studierenden ab Bewerbung erreichbar für die sind, ist jedoch nur für wichtige Themen. ○ Anna Lena: Evtl schwer Studierende zu finden, die sich dafür einsetzen ○ Stephanie: Das Programm soll von Studierenden für Studierende sein und nicht so wie das Mentorenprogramm. Es wird auch in den anderen Fakultäten angesprochen werden. ○ Marcus: Möglichkeit beim Vortrag von Akademischen Auslandsamt diese Idee den Erstsemestern vorzustellen. ○ Robert: Hast du bereits mit StudiFit darüber geredet? ○ Stephanie: Habe bereits jemanden dort angesprochen. ○ Robert: Vielleicht ausländische Studierende aus höhere Semester für jüngere Semester zur Hilfe anwerben. ○ Stephanie: Diese werden bereits durch das Mentorenprogramm beworben. Mentorenprogramm bei Fakultät Medien gut angenommen mit einer 1 zu 1 Betreuung. 	
3	<p>Brandschutzlehrgang</p> <ul style="list-style-type: none"> • Robert: Habe mich erkundigt und eine Feuerwache diesbezüglich kontaktiert und warte noch auf eine Antwort. 	Robert
4	<p>Podcast-Anfrage Verpackungstechnik</p> <ul style="list-style-type: none"> • Dekan von Verpackungstechnik wäre dazu bereit. Vermittlung von Kontaktdaten wird erfolgen. Warte auf Antwort von William Wetzig. 	Robert
5	<p>Digitalisierung EIT-Museum</p> <ul style="list-style-type: none"> • Robert: Laboringenieur Dr. Guttke hat mir mitgeteilt, dass es ein Museum gibt in dem es viele Exponate mit großer Fluktuation. Bitte digitale Bilder von diesen zu machen und zu veröffentlichen. Möglicherweise interessant für Studiengang Museologie. <ul style="list-style-type: none"> ○ Anna Lena: Kooperation wäre interessant, fragwürdig ob Professoren sich daran beteiligen. ○ Marcus: Haben bereits arbeitsaufwändige Praxisprojekte. Mehr Informationen wären wünschenswert. ○ Martin: Können uns beim Professor erkundigen und die Informationen weiterleiten 	Robert
6	<p>StuRa</p> <ul style="list-style-type: none"> • Alexa: <ul style="list-style-type: none"> ○ AG Prüfungsamt: Problem, dass keine Studierenden involviert sind ○ Hochschulwahl im Juni, Aufstellung dazu ist vorbei ○ Prof. Engisch als Prorektor für Bildung bestätigt ○ Finanzantrag Feministisches Thaiboxen Camp: Bemerkungen des FSR Medien abgeschmettert, Nico hat dies mit dem Code of Conduct und der Finanzordnung begründet (potenzielle Teilnahme ist gegeben und die politische Positionierung im Code of Conduct). FSR Medien hätte vehementer sich dafür einsetzen sollen. Diskussion wurde auf den allgemeinen Umgang mit dem Geld der Studierenden gelenkt und es wurde eine Anfrage auf eine Teilnahmebestätigung von HTWK Studierenden beim 	

	<p>Feministischen Thaiboxen Camp gestellt.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Anerkennung der Hochschulgruppe Evangelische Studierendengemeinde Leipzig verlegt, da nicht beschlussfähig <ul style="list-style-type: none"> ○ Für Studierende und Alumni, bisher 17 Mitglieder, Einnahmen durch Förderverein und Dachverband. ○ Abstimmung für Anerkennung als Hochschulgruppe 10/0/0 • Anerkennung Hochschulgruppe Freier Campus LHG Leipzig <ul style="list-style-type: none"> ○ Regelmäßige Vorträge und Treffen zur politischen Bildung, 20 Mitglieder (größtenteils HTWK Studierende), Unterstützung durch einen Dachverband ○ Marcus: Klingt ähnlich wie Tiefenschärfe mit links geprägter innerpolitischen Willensbildung, Abklärung mit Korrektiv-Negativ wäre evtl sinnvoll. ○ Robert: Leite mögliche Fragen weiter, wie zum Beispiel was die jetzt genau tun und wie die sich finanzieren. ○ Joey: Mehrere Parteien unterstützen diese, unter anderem die FDP ○ Marcus: Vorsichtig sein, dass wir uns nicht zu sehr politisch Positionieren ○ Abstimmung für Anerkennung als Hochschulgruppe 0/5/3 ○ Alexa stellt GO-Antrag auf eine Abstimmung über einen GO-Antrag beim StuRa auf Verschiebung der Abstimmung bis nach Erhalt der neuen Informationen 8/0/0 • Finanzantrag von Tim Georg Ebert für Leipzig Paris – Lieder und Chansons <ul style="list-style-type: none"> ○ Junger dynamischer Chor der sich deutsch-französischer Musik widmet, 70 Mitglieder, wachsende Mitglieder- und Zuhörerschaft ○ 510€ für Programmhefte, Mieten, ○ Aufstellung der Ausgaben und Einnahmen liegen bei, ○ Veranstaltungen für alle Studierenden offen ○ Marcus: Ist eine öffentliche Veranstaltung, hat nichts direkt mit der Hochschule zu tun, geringere Höhe wäre angebrachter ○ Joachim: Sie haben Einnahmen, zeigen eigenes Bemühen. ○ Marcus: Es wird noch mehr Möglichkeiten für Finanzierung. ○ Robert: Möglichkeit des HTWK Chors daran teilzunehmen bzw mögliches Interesse. ○ Meinungsbild die Höhe der Förderung von 510€ als angemessen <ul style="list-style-type: none"> ▪ 4/6 -> überwiegend positiv ○ Alexa: Die Summe ist zu hoch, eine Summe von 300€ wäre angebrachter ○ Marcus: Vielleicht wenn es nichts mit uns direkt zu tun hat mit 300€ fördern <ul style="list-style-type: none"> ▪ Abstimmung über Finanzantrag von Tim Georg Ebert Projekt LeipzigParis a) wenn HTWK Zugehörigkeit mit 400€ und b) wenn keine Zugehörigkeit besteht mit 300€ fördern. <ul style="list-style-type: none"> • 8/0/1 -> Dafür ○ Daniel: Vielleicht sinnvoller den Chor nicht mit Geld, sondern mit Werbung zu fördern. • Finanzantrag Soziale Arbeit Lautsprecher <ul style="list-style-type: none"> ○ Themen der Männerarbeit (in Sachsen) in Theorie und Praxis, Geschlechtergleichstellung, Vorträge und Diskussion, Gewalt gegen Männer, Abbau von Vorurteilen, 24.05.2018 ○ Honorare (300€) Finanzierungsanfrage ○ Robert: Schön, dass jemand dieses Thema behandelt wird und 	
--	--	--

	<p>nicht nur Feminismus, aber dass der StuRa die ganzen Kosten tragen soll und keine weiteren Förderungen bestehen</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ Marcus: Finanzierungsmöglichkeiten schwierig bei diesem Thema. Sollten doch bitte beim Uni StuRa einen Finanzierungsantrag stellen. ○ Robert: Frage wie die ÖA aussieht, da auch dies Kosten verursacht. ○ Marcus: Bei deren Finanzierungsmöglichkeiten nachfragen und Vorschläge machen. ○ Robert: Wenn der Uni StuRa mitfördert, evtl den Betrag auf 350€ erhöhen um Mittel für bessere ÖA zu stellen. ○ Marcus: Bei einem anderen Vortrag zur Männerforschung war dieser sehr gut besucht, findet demnach Anklang. Anfrage beim StuRa einer Übersicht über die Verteilung der Fördergelder ○ Robert: Ist eines der ersten Männerprojekte, da auch viele Frauenprojekte gefördert werden. ○ Joachim: Müssen neutral bleiben ○ Abstimmung ob Lautsprecher 300€ Förderung für das Projekt bekommt <ul style="list-style-type: none"> • 9/0/0 -> Dafür • Alexa: Finanzer sollten wissen, dass aus dem Topf 41 (Allgemeine StuRa Mittel) schon die Hälfte ausgegeben wurde. Es könnte eine Umtopfung stattfinden in Topf 43 (Studentische Initiativen). FSR muss darauf achten nicht zu viele Finanzanträge zum StuRa weiterzuleiten. • Robert: Anmerkung, dass das Referat Soziales unbesetzt ist und wenn es bis zum Ende der Frist nicht besetzt wird, dann bleibt es dieses Semester unbesetzt und der Topf wird umverteilt • Alexa: Im StuRa Protokoll wurde unser Formulierungsvorschlag für den Nachtrag nicht hinzugefügt. Wir haben vergessen uns schriftlich zu melden. 	
7	<p>Fakultätsratssitzung</p> <ul style="list-style-type: none"> • An ÖA: Graduiertenzentrum bitte bewerben • Prorektor Engisch • HfTL wird zur Stiftungsfakultät, es werden nur Studiengänge von EIT, IMN und WiWi in der Fakultät aufgenommen • Zusammenlegung mit IMN bis April 2019, Bitte sich mit dem FSR IMN zusammen zu setzen, z.B. einen Workshop betreffend Schlüsselqualifikationen und ... <ul style="list-style-type: none"> ○ Martin: Langsame Annäherung der FSRä wäre vielleicht hilfreich, EIT und ... machen dies so ○ Robert: Fakultät IMN ist allgemein gegen Zusammenschluss mit Medien aus unbekanntem Gründen. Sowa von einem Professor, FSR Mitglied und einem Alumnus in IMN gehört. ○ Marcus: Bei der Langen Nacht der Computerspiele war die Zusammenarbeit IMN und Medien auch schwer. Die einen arbeiten analog und die anderen digital. ○ Joachim: Zusammenschluss kann Vorurteile beseitigen und angesichts der Digitalisierung ist dies vielleicht auch sinnvoll. ○ Robert: Alexa als HoPo Verantwortliche kann bis Ende ihrer Amtszeit damit beginnen. ○ Alexa: Ich fände es gut den ersten Schritt zu machen und möglichst frühzeitig mit einer gemeinsamen Arbeit anzufangen. ○ Robert: Wir können sie ja zu unseren Sitzungen einladen mit mindestens 3 Personen. 	

	<ul style="list-style-type: none"> • Zusammenschluss von Drucktechnik und Verpackungstechnik, da die Bewerberanzahl stetig sinkt. <ul style="list-style-type: none"> ○ Joachim: Momentan nur 11 Studierende in meiner Matrikel. Der Bedarf in der Industrie nach kompetenten Fachkräften steigt jedoch. Nun kein NC mehr für den Studiengang. Hohe Abbrecherquote. Es wurde sich gegen den Zusammenschluss entschieden und stattdessen soll der Name des Studiengangs Drucktechnik soll geändert werden. Vorschläge sind nun Digitale Printproduktion oder Digitale Printtechnologie. Die Module Mathematik und Physik sollen zusammengelegt werden, da sie Theorie und Praxis entsprechen und die Inhalte so zeitlich besser koordiniert werden können. ○ Robert: Anmerkung: Zusammenlegung wäre sinnvoll, mit einer Schwerpunktwahl wie in BV. ○ Joachim: Bei Zusammenlegung würde ein Teil der Drucktechnik mit großem Potenzial wegfallen. ○ Marcus: Betreffend der Namensänderung wäre es sinnvoll sich an darauf spezialisierte Professoren hier an der HTWK zu wenden, da beide Vorschläge nicht herausragend sind. • Frage ob jemand im FSR sich mit Ramona wegen dem Meinungsbild zu den Schlüsselqualifikationen zusammensetzen möchte. <ul style="list-style-type: none"> ○ Hazel macht das als ÖA 	
8	<p>Entschädigung Klettern</p> <ul style="list-style-type: none"> • Martin: Es wurde im alten FSR beschlossen, dass man sich die Summe 50-50 teilt. Das wären dann 14€. ○ Raphael als Kassenwart zahlt dies bar aus. 	
9	<p>Unterstützung Philosophische Schriften:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Marcus: Sie haben letztes Mal finanzielle Unterstützung beim StuRa beantragt. Namenhafte Autoren schreiben dort mit und die Schriften würden an der HTWK ausgelegt werden. Haben jedoch keine Ahnung von Buchproduktion, weswegen ich Hilfe angeboten habe, da dies für die Fakultät Medien interessant sein könnte. Sie haben Fragen zur Kalkulation und Druckmöglichkeiten. Ein Professor und Studierender haben ihre Hilfe zur Verfügung gestellt. Ein FSR Mitglied sollte sich nach den Druckmöglichkeiten in der HTWK erkundigen. <ul style="list-style-type: none"> ○ Joachim meldet sich freiwillig ○ Robert: Dies wäre vielleicht gut in Buch- und Medienproduktion integrierbar. 	Marcus
10	<p>Sonstiges:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Hazel: Es fehlen noch Steckbriefe von Marcus, Katharina und Lisa für die Webseite • Hazel: Tom Potushek kommt zur nächsten Sitzung und bringt einen Vertrag über die Kooperation mit. Es geht um Praktikumsvermittlung und gemeinsame Veranstaltungen. <ul style="list-style-type: none"> ○ Robert: Ich hätte gerne Nico Zech bei sowas dabei als StuRa Sprecher. Wie läuft das beim FSR EIT mit deren Kooperationspartner? ○ Martin: Wir haben das ohne Vertrag geklärt. • Nils: floid Geburtstag am 04.05.2018 soll mit einem Grillen gefeiert werden, jedoch fehlen dafür die Mittel und würde diese nun gerne beim FSR Medien beantragen. <ul style="list-style-type: none"> ○ Robert: Wir haben eine Bierzeltgarnitur. Der StuRa hat noch Zelte und einen Grill, den wir nicht haben. Wir können dies heute Abend als FSR anfragen. 	

	<ul style="list-style-type: none"> • Robert: Wir würden gerne einen Imagefilm vom FSR machen. Hat floid Lust das zu machen und könnt ihr das? <ul style="list-style-type: none"> ○ Nils: Ab Ende Mai könnte sowas gemacht werden, je nachdem wie genau ihr das haben wollt. Die rechtliche Regelung wäre aber kompliziert, wenn floid direkt auf den Bildern steht. ○ Robert: Wir hätten gerne die Rechte an den Materialien um es auf unseren Kanälen zu veröffentlichen. ○ Nils: Da können wir gerne ein paar Leute abbestellen um dies für euch zu machen. • Martin: morgen ist ein Semesterauftaktgrillen von EIT ab 16 Uhr und ihr seid herzlich eingeladen. • StuRa bedankt für den erfolgreichen HIT • Die restlichen Transpondernummern müssen in die Liste eingetragen werden. • Robert: Momentan haben wir keinen Zugriff auf die Cloud • Hazel: Ich würde gerne eine Collage von uns an die Tür kleben, damit die Studierenden wissen wer wir sind. • Anna Lena: Ein Kommolitone von mir würde evtl ehrenamtliches Mitglied werden und guckt sich demnächst eine Sitzung an. • Bürodienst: <ul style="list-style-type: none"> ○ 08.05. Anna Lena, Stefani, Joachim ○ 09.05 Robert und Hazel ○ 15.05 Anna, Alexa ○ 16.05. Maxine, Joachim 	
--	--	--

Ende der Sitzung: 16:20

Für das Protokoll verantwortlich: Stefani Breitmeier

Leipzig, den

(Raphael Richter)

(Hazel Phillip)

Legende

Stbr.	Stimmberechtigt
Anw.	Anwesend
z.B.	zum Beispiel
evtl	eventuell
bzw	beziehungsweise
TOP	Tagesordnungspunkt
StuKo	Studienkommission
GO-Antrag	Geschäftsordnung-Antrag
FSR	Fachschaftratsrat
FSRä	Fachschaftratsräte
StuRa	Studierendenrat
EIT	Fakultät Elektro- und Informationstechnik
HoPo	Hochschulpolitik
Uni	Universität Leipzig
HfTL	Hochschule für Telekommunikation Leipzig